

● (1550)

M. Ian Waddell (Vancouver-Kingsway): Monsieur le Président, je voudrais présenter une pétition d'habitants de la Saskatchewan, de l'Ontario et du Québec qui se prévalent maintenant de leur droit séculaire et incontesté de présenter un grief commun, convaincus que votre honorable assemblée saura y porter remède. A ces causes, vos pétitionnaires ont étudié la solution de rechange proposée par le Nouveau parti démocratique au sujet du tarif du Pas du Nid-de-Corbeau, tarif qui doit être conservé. En outre, étant donné que les chemins de fer canadiens doivent être améliorés et transformés en un réseau de transport moderne et efficace, ils prient instamment le Parlement d'adopter la solution de rechange proposée par le Nouveau parti démocratique qui ne modifiera en rien le tarif-marchandises du Pas du Nid-de-Corbeau. Et vos pétitionnaires ne cesseront de prier. La pétition est signée par des habitants de Lashburn, en Saskatchewan, d'Ottawa et de Hull.

[Français]

M. HAWKES—LA PROMOTION DU JEU D'ÉCHECS

M. Jim Hawkes (Calgary-Ouest): Monsieur le Président, il est de mon devoir de présenter une pétition signée par plus de 284 Canadiens d'un océan à l'autre au nom de plus de quatre millions de leurs concitoyens qui bénéficient de l'autodiscipline et du stimulant intellectuel du jeu d'échecs. Cette pétition a pour objet de signaler au gouvernement fédéral la nécessité absolue pour lui de suivre l'exemple de nombreux gouvernements provinciaux et nationaux et de reconnaître dans le jeu d'échecs une forme universelle d'expression culturelle alliant l'excellence physique à l'excellence mentale.

[Traduction]

Cette pétition a pour but de demander au secrétaire d'État (M. Joyal) de modifier la politique ministérielle, afin d'inclure des mesures visant à promouvoir le jeu d'échecs et, du même coup, l'excellence au niveau physique et intellectuel. Les pétitionnaires espèrent, monsieur le Président, que vous jugerez leur pétition recevable et que vous comprendrez l'urgence de leur appel et utiliserez les pouvoirs discrétionnaires qui vous sont conférés pour permettre la discussion de cette question et son renvoi à un comité le plus tôt possible. La pétition précédente était signée par plus de 1,000 personnes, monsieur le Président, et j'espère que vous utiliserez les pouvoirs qui vous sont conférés pour renvoyer cette question à un comité. Les choses traînent depuis plusieurs années déjà.

M. MCKENZIE—ON DEMANDE DES ÉLECTIONS GÉNÉRALES

M. Dan McKenzie (Winnipeg-Assiniboine): Monsieur le Président, les soussignés citoyens du Dominion du Canada souhaitent se prévaloir de leur droit séculaire et incontesté de

Pétitions

présenter un grief commun, convaincus que votre honorable assemblée saura y porter remède.

Attendu que le gouvernement du Canada n'inspire plus confiance à ses citoyens et que le meilleur moyen de remédier à cette situation consisterait à déclencher immédiatement des élections générales, vos pétitionnaires demandent humblement qu'il plaise au Parlement de prendre toutes les mesures nécessaires pour rétablir la confiance des citoyens dans le gouvernement du Canada. Et vos pétitionnaires ne cesseront de prier.

M. McGRATH—LA PERTE DE CONFIANCE À L'ÉGARD DU GOUVERNEMENT

L'hon. James A. McGrath (Saint-Jean-Est): Monsieur le Président, j'ai une pétition de citoyens qui exercent leur droit séculaire. Ils évoquent la perte de confiance à l'égard du gouvernement. Cette pétition, rédigée en termes d'autrefois, demande en bref à la Chambre de voter la défiance.

M. BENJAMIN—LE MAINTIEN DU TARIF DU PAS DU NID-DE-CORBEAU

M. Les Benjamin (Regina-Ouest): Monsieur le Président, j'ai l'honneur et le devoir de présenter une pétition à la Chambre. Les soussignés, habitants du Canada, se prévalent de leur droit séculaire et incontesté. Il faut ajouter, avec toute la modestie qui s'impose, monsieur le Président . . .

Une voix: Vous avez de quoi être modeste.

M. Benjamin: Que ces 98 pétitionnaires de Spirit River, Rycroft et Grande-Prairie, en Alberta, ont soigneusement étudié le plan de rechange présenté par le NPD et par Les Benjamin, député de Regina-Ouest—est-ce que ce n'est pas gentil? Ils demandent au Parlement d'en adopter les dispositions, afin de maintenir en application les tarifs ferroviaires statutaires du Pas du Nid-de-Corbeau, et que les chemins de fer de l'ensemble du Canada soient revalorisés et transformés en un réseau de transport moderne et efficace. Les soussignés ont soigneusement étudié ce plan de rechange, et demandent humblement qu'il plaise à la Chambre des communes et au gouvernement de l'appliquer.

M. FRASER—ON DEMANDE DES ÉLECTIONS GÉNÉRALES

L'hon. John A. Fraser (Vancouver-Sud): Monsieur le Président, les soussignés citoyens du Dominion du Canada souhaitent se prévaloir de leur droit séculaire et incontesté de présenter un grief commun, convaincus que votre honorable assemblée saura y porter remède. La pétition évoque la nécessité d'élections générales à l'échelon fédéral. A ces causes, vos pétitionnaires demandent humblement qu'il plaise au Parlement de prendre toutes les mesures nécessaires pour rétablir la confiance des citoyens dans le gouvernement du Canada. Et vos pétitionnaires ne cesseront de prier.